

MÁLAGA REGISTRA UN AUMENTO DE 35.800 PERNOCTACIONES

# Granada, uno de los grandes motores turísticos de 2007

► La capital granadina ha sido uno de los destinos urbanos que, junto a Madrid, Barcelona, Valencia o Santiago de Compostela, se alzan como "grandes ganadores y motores turísticos de 2007". Entre enero y noviembre de 2007 la ciudad registró 200.629 pernoctaciones más que en 2006, según el balance de Exceltur presentado ayer.

Según estos datos, Madrid lidera el incremento de las pernoctaciones, con 973.317 más que en el mismo periodo del año anterior. El 'lobby' turístico destaca asimismo los incrementos registrados en Córdoba (77.723 pernoctaciones más) y en Almería (49.995), que crecieron a un ritmo superior al de Málaga, con un aumento de 35.855 pernoctaciones.

Los datos recogidos también muestran que el 62% de los empresarios andaluces ha percibido

un aumento de sus beneficios mientras que el 38% ha percibido un decrecimiento de sus rentas durante 2007. Con ello, el sector de la comunidad ha experimentado más ganancias que Murcia o Canarias. Además, en cuanto a la variación de las ventas durante 2007 y en relación con 2006, el 62,8% del empresariado andaluz ha percibido un incremento en la comercialización de sus productos y servicios, por encima de Canarias o Asturias, mientras que el 37,2% restante apunta hacia un descenso en las ventas.

En términos generales, los turistas extranjeros incrementaron sus viajes a España y hacia el interior y los destinos urbanos de nuestro país, compensando la ralentización de los viajes turísticos internos de los españoles, con un incremento del gasto total en un

3,6% con respecto al ejercicio anterior.

Exceltur estima que el ingreso medio por turista extranjero se sitúa en 628 euros, lo que supondrá una subida del 1,1% en términos nominales y un descenso del 2,8% en términos reales. En cuanto a las pernoctaciones, en 2007 los extranjeros incrementaron sus noches en hoteles urbanos un 6,3%.

No obstante, la industria reconoce que se hace "urgente" profundizar en nuevos desafíos para ser más competitivos en el sector turístico debido al cambio de ciclo y de modelos turísticos que induce el consumidor. Por otro lado, Exceltur estima que las pernoctaciones hoteleras se eleven modestamente en 2008 a una tasa del 1,7%, pudiendo incluso observarse en algunos meses de 2008 algunas caídas. ■